

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 3 de febrero 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Piden académicos se revoque acuerdo de eliminación de facultades

**Nacional:** Más de la mitad de los alumnos en la UNAM son mujeres

## SALUD:

**Estatad:** Crece número de pobres en Morelos

**Nacional:** La edad en que los menores empiezan a fumar en el DF pasó de 17 a 12 años en una década

**Internacional:** Vacunas y nuevo estilo de vida evitan 40% de los casos de cáncer al año

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Leve incremento en sus ventas reportan prestadores de servicios en la región oriente

**Nacional:** La capacidad de compra de los salarios será menor que en 2009

## POLÍTICA:

**Estatad:** Se llevan la feria a predio de Ocoteped

**Nacional:** Defiende Calderón controversia de la PGR contra las bodas gays

**Internacional:** Incumplen 139 de 194 países acuerdo de Copenhague

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Piden académicos se revoque acuerdo de eliminación de facultades”**

Por mandato de su asamblea general el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITUAUAE) realizará un referéndum entre maestros y alumnos, para conocer la postura respecto a la aplicación del nuevo modelo educativo en la máxima casa de estudios del estado con el que han desaparecido las escuelas, facultades e institutos, para dar paso a la creación de Centros Universitarios. Y es que los académicos manifestaron su desacuerdo por la desaparición de las facultades de la UAEM y desconocimiento de las nuevas condiciones laborales. “No se deben tomar decisiones cupulares que afecten a la academia”; “Aplicar un referéndum en contra de las determinaciones cupulares”; “No a la desaparición de escuelas, porque se nos resta autonomía”, fueron algunas de las opiniones vertidas por los sindicalizados. En lo general y en lo particular los trabajadores académicos dijeron desconocer la adscripción que serán objeto por haber desaparecido su centro de trabajo, además de que advierten que este proceso tiene la intención de llegar al establecimiento de contratos particulares y prescindir de los sindicalizados, en base a la aprobación de los nuevos programas académicos. Comentaron que el cambio de denominación tiene una repercusión laboral, la cual desconocen. En ese sentido dieron a conocer que se les ha dicho por oficio a los investigadores que tendrán que esperar a ver “dónde caben” sus líneas de investigación, lo que les genera incertidumbre, puesto que no se aclara si se continuará con su actividad de investigación o se modificará.

***La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).***

#### **“Entregará FEUM este miércoles becas del transporte”**

Estudiantes tendrán acceso al beneficio a través de una tarjeta bancaria A casi cinco meses de haber sido aprobado el proyecto de becas del transporte, esta mañana la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) hará entrega de recursos a favor de los alumnos inscritos en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el monto a distribuir es del orden de 1 millón 900 mil pesos. En la sala de rectores se hará la entrega simbólica de las tarjetas bancarias en las que se ha depositado el dinero de la beca para los universitarios. Los primeros en recibir este beneficio son los alumnos de la Escuela de Técnicos Laboratoristas. Edgar Landeros Muñoz, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, comentó que hoy se hace entrega de las primeras becas, al reanudarse por completo las actividades en la UAEM. “Empezaremos a partir de esta fecha con la entrega de 4 mil 600 becas. Por el momento estaremos entregando los apoyos retroactivos al 14 de septiembre y hasta el 31 de diciembre”, explicó el representante estudiantil, al referir que los recursos que se distribuyen son proporcionales al presupuesto acordado en el convenio entre la FEUM y el gobierno del estado, es decir, en esta primer entrega los universitarios reciben 1 millón 960 mil pesos.

***La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).***

#### **“Desairan padres de familia al seguro contra accidentes escolares”**

Apenas el diez por ciento de los alumnos tiene póliza La afiliación al seguro contra accidentes escolares disminuyó en este ciclo escolar en un 30%, por lo que se estima que sólo un 10% de los estudiantes de nivel básico está asegurado, informó la presidenta de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPAF) Adriana Espinosa Velasco, quien indicó que en promedio uno de cada 70 alumnos sufre algún accidente, que va desde leve hasta fatal. La representante de la agrupación indicó que conforme a los datos que tiene registrados la asociación, tomando como referencia también la siniestralidad de las aseguradoras, en el estado se calcula que uno de cada 70 estudiantes de nivel básico sufre algún accidente y en los últimos ciclos escolares han observado que al menos ocurre un deceso al año, aunque ha habido un período escolar en el que hubo cuatro muertes de menores ya sea dentro de escuelas, como el caso de la estudiante de secundaria a la que le cayó un ventilador en la cabeza, o el menor que recibió un disparo presuntamente por una bala perdida, o en el trayecto a su casa por atropellamiento.

***La Unión de Morelos, p.15, (Tlulli Preciado) y Diario de Morelos,(Verónica Bacaz).***

***[http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=57516&Itemid=80](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=57516&Itemid=80)***

#### **“Exhiben historia en 30 banderas”**

El Ayuntamiento de Jiutepec realizó la Jornada Cívico Patriótica “México a través de sus Banderas, Símbolos, Independencia y Revolución”, como parte de los festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución. Las actividades de la jornada consistieron en un desfile de las 30 banderas más representativas de la historia nacional y una exposición en el salón del Sindicato de Petroquímicos. En el desfile participaron escuelas primarias y secundarias del municipio, y la ceremonia fue dirigida por Álvaro Ibáñez Doria, presidente del Centro Mexicano de Investigaciones Cívico Culturales.

***El Diario de Morelos, (Yessica Morales).***

***[http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=57514&Itemid=80](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=57514&Itemid=80)***

### Nacional:

#### **“Más de la mitad de los alumnos en la UNAM son mujeres”**

La presencia general de la mujer en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se incrementó en casi dos puntos porcentuales, al pasar de 40.7 en 2005 a 42.2 en 2009, reveló un estudio elaborado por el Programa Universitario de

Estudios de Género (PUEG) de la institución. Al arrancar la campaña por la equidad de género en la máxima casa de estudios, Ana Buquet, coordinadora del proyecto, indicó que de los casi 308 mil estudiantes inscritos en 2009 en todos los niveles de la institución 51.5 por ciento eran mujeres. Y por primera vez en la historia de la UNAM, ese sector alcanzó la mitad de la matrícula total del posgrado, con 50.2 por ciento.

**La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso).**

#### **“Evitan huelga en la UV”**

La huelga programada para este martes en la Universidad Veracruzana se suspendió, luego que el Comité General de Huelga del Sindicato Estatal de Trabajadores al servicio de esa casa de estudios aceptó un incremento directo al salario de 4.78 por ciento, 7.11 por ciento en prestaciones, además de un bono anual de 2 mil 700 pesos ofrecido por la rectoría.

**La Jornada, p.31, (Andrés Morales).**

#### **“Maestros denuncian desvío de sus ahorros”**

Unos 10 mil maestros integrantes del llamado bloque democrático de la sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) marcharon ayer por esta capital e iniciaron un paro de 72 horas en protesta por presuntos malos manejos en la caja de ahorro que administra el gremio. Los maestros se manifestaron ante las oficinas del SNTE y en la plaza central de Tuxtla; posteriormente instalaron un consejo general, en el cual sostuvieron que la dirigencia de la sección 7 se apoderó de casi mil millones de pesos.

**La Jornada, p.32, (Ángeles Mariscal).**

## **SALUD:**

### **Estatal:**

#### **“Crece número de pobres en Morelos”**

Recursos por 273 millones 89 mil 69 pesos, destinará en este año la Secretaría de Desarrollo Humano y Social a través de los programas Hábitat, Rescate de Espacios Públicos, Atención a Jornaleros Agrícolas y Empleo Temporal, con lo que se busca reducir los índices de pobreza extrema que en tan sólo un año han crecido en el estado en 20 mil personas. Lo anterior quedó de manifiesto durante la Firma de Acuerdos de Coordinación para la Distribución y Ejercicio de los subsidios del ramo administrativo 20 desarrollo social para el ejercicio fiscal 2010, acto que encabezó el secretario de Desarrollo Humano y Social, Ricardo Esponda Gaxiola.

**El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).**

#### **“Nuevo hospital del ISSSTE culmina un viejo anhelo de los morelenses”**

Luego de más de 10 años de permanecer como un “elefante blanco”, el presidente Felipe Calderón Hinojosa y el gobernador Marco Adame Castillo, inaugurarán hoy el hospital general de Alta Especialidad “Centenario de la Revolución Mexicana”, en el municipio de Emiliano Zapata. Pasaron gobernadores, presidentes municipales y delegados del ISSSTE, para que en las administraciones de Felipe Calderón y Marco Adame, se diera un nuevo impulso al proyecto del hospital, pues estaba en el abandono por la falta de voluntad política para terminarlo y de recursos financieros.

**La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/83387-nuevo-hospital-del-issste-culmina-un-viejo-anhelo-de-los-morelenses>**

#### **“Inaugura hoy FCH hospital en Zapata”**

El Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, y el Gobernador Marco Adame Castillo inauguran hoy el Hospital General de Alta Especialidad “Centenario de la Revolución Mexicana”, en el municipio de Emiliano Zapata. El lunes, el director general del ISSSTE, Miguel Ángel Yunes Linares, acudió al complejo hospitalario para supervisar los últimos detalles para la ceremonia inaugural. Este hospital beneficiará, de manera directa, a los derechohabientes del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), a los habitantes de Morelos y a los residentes de estados circunvecinos. El hospital, que llevará por nombre “Centenario de la Revolución Mexicana”, contará con equipo tecnológico de primera calidad y personal médico y de enfermería altamente calificado. Por su dimensión, tendrá la capacidad de brindar atención clínica a derechohabientes de los estados de Morelos, Guerrero, Puebla, Oaxaca, México y del Distrito Federal.

**El Diario de Morelos, (la Redacción).**

**[http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=57449&Itemid=45](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=57449&Itemid=45)**

### **Nacional:**

#### **“La edad en que los menores empiezan a fumar en el DF pasó de 17 a 12 años en una década”**

El 80 por ciento de las tiendas de abarrotes que existen en la ciudad de México venden cigarrillos sueltos a los menores de edad, lo que ha incidido para que la edad en que los niños empiezan a fumar, haya pasado de 17 a 12 años en la última década, según un estudio elaborado por la Red Mexicana Contra el Tabaco. De acuerdo con Felipe González Roldán, dirigente de esa organización, debido a ese fácil acceso a los cigarrillos los adolescentes se inician con el tabaco y también

se incrementa su adicción hacia drogas de otros tipos, por lo que pidió a los legisladores capitalinos intervenir para atender ese problema.

**La Jornada, p.37, (Raúl Llanos Samaniego).**

#### **“Pagó el IMSS unos \$500 mil millones de más por fármacos”**

Alrededor de 500 mil millones de pesos ha pagado de más el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en los pasados cinco años por la compra de medicinas que, por artilugios legales y de manera indebida, siguen protegidas por una patente y no se han podido fabricar como genéricos, aseguraron representantes de laboratorios farmacéuticos nacionales al comentar la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en torno a los fármacos que deben incluirse en el listado de productos con derechos de propiedad industrial vigente. Con la finalidad de resolver una contradicción de tesis surgida en tribunales colegiados, el pasado 13 de enero la SCJN determinó que tanto las patentes de sustancia activa como las de formulación deben incorporarse a la lista que periódicamente publica el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), con base en el cual la Secretaría de Salud (Ssa) autoriza o rechaza la comercialización de medicamentos genéricos.

**La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).**

#### **“Surge síndrome tras vacunarse”**

La Secretaría de Salud de Nuevo León ha reportado un nuevo deceso por influenza AH1N1 durante las últimas semanas. En su último informe sobre la epidemia, indicó que el número de casos confirmados de enfermedad llegó a 4 mil 133 y el de fallecimientos 79. La defunción número 79 corresponde a un paciente del sexo masculino, de 53 años de edad. Inició con síntomas el 14 de diciembre del 2009, fue internado en un hospital público el día 4 de enero de 2010 y falleció el día 15 del mismo mes, detalló.

**Reforma, p.2, (Jéssica Castañeda).**

#### **“Advierten por crisis alza en muerte infantil”**

Los niveles de mortalidad a nivel nacional podrían incrementarse por el impacto de la crisis económica, siendo la primera infancia y los adultos mayores los grupos más vulnerables, de acuerdo con un análisis de El Colegio de México. El estudio, elaborado por la investigadora Eva Arceo Gómez, señala que una caída del 1 por ciento del PIB se traduciría en 2 mil 400 muertes adicionales, siendo los menores de 5 años los más afectados. Arceo Gómez encontró evidencia de que el incremento de la mortalidad infantil durante la crisis económica está relacionada con el aumento de las deficiencias nutricionales y con la disminución del gasto en salud. Según la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares 2008, recién presentada por el Inegi, el 8 por ciento de las casas donde hay niños y adolescentes, los padres los mandaron a dormir con hambre y en el 6 por ciento, al menos uno no comió en todo el día por falta de recursos. “Los grupos más vulnerables durante la crisis son los niños menores de 5 años y los adultos mayores: una caída en el PIB generaría 640 muertes infantiles adicionales, y 960 muertes de ancianos adicionales”, señala el estudio elaborado en noviembre pasado.

**Reforma, p.12, (Daniela Rea).**

#### **“Advierte alto riesgo para humedales”**

Los humedales son el ecosistema que más rápido se está perdiendo en México, advirtió el especialista Exequiel Ezcurra. Entre los factores que contribuyen a su deterioro, indicó el director del Instituto para México y Estados Unidos de la Universidad de California, destacan la sobreexplotación de acuíferos, la contaminación y los desarrollos turísticos no sustentables. Existen lagunas costeras, alertó, con 90 por ciento de pérdida.

**Reforma, p.2, (Adriana Alatorre).**

## **Internacional:**

#### **“Vacunas y nuevo estilo de vida evitan 40% de los casos de cáncer al año”**

Cuarenta por ciento de las 12 millones de personas diagnosticadas con cáncer cada año podría evitar la enfermedad protegiéndose contra infecciones y cambiando su estilo de vida, dijeron expertos el martes, antes de que se celebre el Día Mundial del ese mal, el 4 de febrero. Un informe de la Unión Internacional Contra el Cáncer (UICC), con sede en Ginebra, destacó nueve infecciones que pueden provocar el cáncer e instó a las autoridades sanitarias a fomentar una conciencia acerca de la importancia de vacunarse y cambiar el estilo de vida para luchar contra la enfermedad.

**La Jornada, p.2a, (Reuters).**

#### **“Aumenta el problema del hambre en Sudán”**

El número de personas que necesitan ayuda alimentaria en el sur de Sudán se multiplicó por cuatro en un año, a raíz de la violencia y la sequía, y alcanza los 4.3 millones, indicó este ayer el Programa Mundial de Alimentos (PMA). El ministro de Agricultura de Sur de Sudán, Samson Kwaje, afirmó que el estado de Jonglei tiene el mayor número de personas que necesitan asistencia alimentaria. El PMA anunció que necesita 485.4 millones de dólares para poder dar apoyo alimentario en 2010 a este país africano.

**La Jornada, p.29, (Afp).**

# ECONOMÍA:

## Estatal:

### **“Leve incremento en sus ventas reportan prestadores de servicios en la región oriente”**

Ahora se preparan para la Semana Santa El clima adverso durante el fin de semana, caracterizado por frío, lluvia y viento, hizo que el primer puente largo del año no resultara de acuerdo a las expectativas de los prestadores de servicios, quienes lo calificaron de aceptable más no satisfactorio. De acuerdo a los restauranteros y hoteleros, la afluencia de turistas se vio inhibida por el frío, lo que hizo que el punto más alto del puente largo la ocupación hotelera alcanzara sólo el 60%, mientras que los balnearios lucieron prácticamente vacíos. “Sin embargo no podemos quejarnos, podríamos decir que es aceptable, pues más vale lo que tuvimos a no haber tenido nada”, señaló Fernando Balbuena Jáuregui, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Cuautla y la Región Oriente.

*La Unión de Cuautla, p.p, (Sin Firma).*

## Nacional:

### **“La capacidad de compra de los salarios será menor que en 2009”**

La incipiente recuperación de la actividad económica no se reflejará en la capacidad de compra de la población asalariada, estimaron analistas que participaron en una encuesta realizada por el Banco de México. Anticiparon que en 2010 el producto interno bruto (PIB) repuntará 3.28 por ciento, después de una contracción de 6.9 por ciento en 2009. Los especialistas consideraron que en la primera mitad de este año la capacidad de compra de los salarios será incluso menor a la del segundo semestre de 2009. Mientras tanto, el tema de la inseguridad cobró mayor relevancia como uno de los factores que pueden limitar el ritmo de la actividad económica. La encuesta fue realizada por el Banco de México entre el 22 y 28 de enero pasados, y en ella participaron 28 grupos de análisis y consultoría del sector privado nacional y extranjero.

*La Jornada, p.21, (Roberto González Amador).*

### **“Define la SCJN que el IETU no vulnera principios constitucionales”**

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio un paso importante para negar los amparos en contra de la ley del impuesto empresarial a tasa única (IETU), al resolver ayer que es un tributo diferente a los impuestos sobre la renta (ISR) y al valor agregado (IVA), con un objeto distinto y que, por lo tanto, no se puede aplicar el mismo esquema de deducciones, como solicitan los miles de empresarios que lo impugnaron. Los ministros determinaron (por nueve votos contra dos) que el IETU es proporcional, e incluso hubo al menos dos que se pronunciaron en contra de conceder el amparo solicitado por más de 30 mil demandantes, por considerar que las deducciones previstas en la ley –tema que se revisará posteriormente– “son razonables, son adecuadas, son proporcionales y no vulneran ningún principio constitucional”.

*La Jornada, p.21, (Jesús Aranda) y Reforma, p.9, (Víctor Fuentes).*

### **“El impacto de la crisis "fue modesto", dice Carstens; augura estabilidad y empleo”**

El gobernador del Banco de México (BdeM), Agustín Carstens, señaló que aunque lo peor de la crisis financiera y económica internacional “ya pasó”, todavía hay una serie de riesgos que ponen de nuevo en peligro la ligera recuperación alcanzada en México y en el resto de América Latina. Pero Carstens también tuvo palabras más optimistas, al afirmar que el “impacto de la crisis” en la región fue “modesto” y se logró “navegar relativamente bien” durante esa etapa. Carstens viajó de Davos, Suiza, a Madrid para participar en el foro Fortaleciendo la integración transatlántica: América Latina, España y Estados Unidos, en la que se analizó la actual situación financiera, económica y comercial del subcontinente con las tasas de desigualdad y pobreza más altas del planeta.

*La Jornada, p.22, (Armando G. Tejeda).*

### **“Competencia declara dominante a Telcel; la empresa impugnará la resolución”**

La Comisión Federal de Competencia (CFC) declaró dominante a Telcel en el mercado nacional de servicios de telefonía móvil al usuario final, por lo que, señaló, corresponde a la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) determinar si le aplica una regulación diferente al resto de los operadores, lo que representa imponerle obligaciones específicas en términos de precio, calidad e información; o en su defecto “regular los insumos críticos que pueden estar en la raíz sustancial”. Por separado, Telcel señaló que la resolución de la CFC es impugnable, ya que su presencia en el territorio nacional es resultado de fuertes inversiones, con lo que se ha convertido en la única opción de comunicación para miles de mexicanos que habitan en zonas donde la competencia no ofrece servicios, y destacó que su crecimiento en México de ninguna manera es producto de prácticas indebidas.

*La Jornada, p.23, (Miriam Posada García).*

### **“Admiten amparo de Iusacell contra licitación de espectro”**

El juez noveno en materia administrativa admitió ayer el amparo presentado por Iusacell en contra de la licitación de frecuencias de 1.7 y 1.9 gigahercios iniciada a principios de este año por la Comisión Federal de Telecomunicaciones, recurso interpuesto por la empresa al considerar que se trata de un concurso inequitativo, inconstitucional e ilegal, señaló el abogado Salvador Rocha Díaz. La licitación de espectro en las frecuencias de 1.7 y 1.9 gigahercios tiene como objetivo, según las autoridades del sector, permitir la entrada de nuevos participantes al mercado de telecomunicaciones móviles y

banda ancha, así como favorecer que las empresas ya en operación amplíen la cantidad de espectro con la que cuentan, pero de manera ordenada.

**La Jornada, p.23, (Miriam Posada García).**

#### **“Llega a 70.46 dólares petróleo mexicano”**

El petróleo subió cerca de 4 por ciento sobre los 77 dólares el barril, avanzando por segundo día consecutivo por el optimismo sobre una recuperación de la economía global y la debilidad del dólar. La mezcla mexicana de petróleo se disparó en relación con un día antes, al registrar una ganancia de 3.30 dólares, par ubicarse en 70.46. Los futuros de crudo en Estados Unidos cerraron a 77.23 dólares por barril, un alza de 2.80 dólares o de 3.76 por ciento, la mayor ganancia porcentual desde el 30 de septiembre, cuando los precios avanzaron 5.8 por ciento. El crudo Brent finalizó a 76.06 dólares, alza de 2.95 dólares. "El dato económico ha sido bastante bueno y los mercados petroleros han recibido una señal para corregir", opinó Andrew Lebow, analista de MF Global en Nueva York. Wall Street avanzó por segundo día tras una serie de resultados corporativos positivos, mientras que el dólar retrocedió lo que dio soporte a los precios del crudo.

**La Jornada, p.24, (Reuters).**

#### **“Analiza Hacienda reforzar reservas con préstamo del FMI por 47 mil mdd”**

El gobierno federal analiza la posibilidad de fortalecer la reserva internacional de divisas del país con recursos del crédito por 47 mil millones de dólares que, "sin condicionalidad", puso a disposición del país en 2009 el Fondo Monetario Internacional (FMI), informó el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher Linartas. "Se está analizando que haya una renovación parcial de esa línea (de crédito), que poco a poco se vaya reduciendo el monto de esa línea y ahí que se busquen algunos mecanismos, en caso de que fuera necesario, mediante los cuales pudiera darse una acumulación de reservas adicional", apuntó el funcionario. Se trata de un préstamo contingente que el FMI puso a disposición del gobierno mexicano el 17 de abril de 2009 y el cual vence a mediados de agosto próximo.

**La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga).**

#### **“Usó el gobierno \$139 mil 331 millones del fondo petrolero”**

El gobierno federal utilizó en 2009 alrededor de 139 mil 331 millones de pesos del Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros (FEIP) para compensar la caída en la recaudación fiscal. Eso representó retiros por 77.37 por ciento de los recursos que a diciembre del año pasado se acumularon en ese fondo que ahora sólo cuenta con un remanente de 24 mil 56 millones para hacer frente a las contingencias económicas de 2010. De acuerdo con reportes oficiales, al cierre del año pasado el gobierno federal se vio obligado a echar mano del FEIP para aminorar la disminución de los ingresos del gobierno federal asociada a menor recaudación de ingresos tributarios, menores precios de petróleo y menor plataforma de extracción de petróleo y cubrir un "boquete fiscal" calculado en su momento en 300 mil millones de pesos.

**La Jornada, p.23, (Victor Cardoso).**

#### **“Dragados Industriales incumple y Pemex le da más contratos”**

El secretario de la Comisión de Energía del Senado, el perredista Graco Ramírez Garrido Abreu, denunció que la directiva de Petróleos Mexicanos (Pemex) pretende otorgar un tercer contrato a la empresa española Dragados Industriales SA, por 600 millones de dólares, a pesar de que enfrenta diversas denuncias por incumplimiento a contratistas y rezago en obras anteriores para la paraestatal. Pidió a los consejeros profesionales de Pemex "tomar cartas en el asunto" e impedir que se beneficie nuevamente a esta compañía que ya causó daño patrimonial a la principal empresa del país. El senador perredista precisó que en 2007 se dio un primer contrato a Dragados Industriales para que reconfigurara la Refinería de Minatitlán, pero lleva dos años de rezago en la entrega de esa obra, lo que ha causado a Pemex un doble daño patrimonial, debido a que se han duplicado los costos y no se pueda refinar el crudo mexicano procedente del Golfo de Campeche. Esto, recalcó, obligó a Pemex seguir importando gasolinas.

**La Jornada, p.25, (Andrea Becerril).**

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Se llevan la feria a predio de Ocoteppec”**

La realización de la Feria Cuernavaca 2010 en Ocoteppec quedó confirmada por el Presidente Municipal, Manuel Martínez Garrigós, quien ayer mismo descartó el recinto ferial de Acapantzingo por problemas con los ejidatarios. En días pasados, el ejido de Acapantzingo fue demandado por las autoridades municipales de la anterior administración por 9 millones de pesos, por concepto de la dotación de servicios urbanos al recinto ferial, que sigue siendo terreno ejidal. Los ejidatarios condicionaron el uso de las instalaciones si el Ayuntamiento desiste de la demanda, pues por el contrario cada uno de los ejidatarios tendría que pagar 88 mil pesos. "Lo que nos piden los ejidatarios es que desistamos de la demanda de los 9 millones de pesos por la parcela escolar y eso no está dentro de nuestro paquete de negociaciones, no podemos perder así como así 9 millones de pesos, se nos hace un exceso", expresó el alcalde.

**El Diario de Morelos, (Yesenia Daniel).**

**[http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=57523&Itemid=45](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=57523&Itemid=45)**

#### **“PRD pide a su bancada fijar su postura ante la inseguridad”**

El Consejo Estatal del PRD ordenó a su grupo parlamentario que fije ante el Pleno del Congreso una posición clara y firme sobre el clima de inseguridad que priva en el estado, y sobre las acusaciones acerca de presuntos vínculos de funcionarios públicos con el crimen organizado. Asimismo, exigir al PRI una definición frente a éstos temas, pues ha sido complaciente y hasta cómplice de quienes hoy están siendo señalados de proteger al narcotráfico.

**La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).**

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/83383-prd-pide-a-su-bancada-fijar-su-postura-ante-la-inseguridad>

#### **“Comisión de diversidad sexual en el sol azteca”**

En el Secretariado Estatal del PRD se creará la Comisión de diversidad sexual, para garantizar la representación interna de ese sector de la población y la promoción de acciones para la defensa de sus derechos sociales e individuales, lo anterior fue acordado por el Consejo Estatal luego que un grupo de jóvenes perredistas acudiera, el pasado lunes por la tarde, a pedir a los consejeros la creación de una coordinación estatal de esa naturaleza.

**La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).**

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/83384-comision-de-diversidad-sexual-en-el-sol-azteca>

#### **“Respalda Acción Nacional cuota de votos para partidos”**

Al defender la iniciativa de reforma política federal, el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Germán Castañón Galaviz, argumentó que la propuesta de aumentar a 4 por ciento el número de votos para que un partido político conserve su registro pondría fin a los partidos familiares que sólo tienen como objetivo acceder a los recursos públicos. “Dentro de las fuerzas políticas emergentes hay quienes buscan abrirse espacios en la política democrática (pero) hay otras que, en la práctica, se han convertido en botines políticos o patrimonios particulares”, sostuvo el dirigente.

**El Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez).**

[http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=57535&Itemid=97](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=57535&Itemid=97)

### **Nacional:**

#### **“Defiende Calderón controversia de la PGR contra las bodas gays”**

El presidente Felipe Calderón defendió la controversia constitucional promovida por la Procuraduría General de la República (PGR) contra las bodas entre parejas del mismo sexo, con el argumento de que la Constitución de la República habla explícitamente del matrimonio entre el hombre y la mujer. Esta medida es para velar por la Carta Magna y no tiene ninguna intención política ni parte de prejuicio alguno, enfatizó. Al fijar por primera vez su postura sobre la controversia impulsada por el titular de la PGR, Arturo Chávez, contra una ley emitida en el Distrito Federal, aseguró que respeta las preferencias sexuales de las personas y a las parejas constituidas por personas del mismo sexo.

**La Jornada, p.38, (Claudia Herrera Beltrán).**

#### **“Ya no basta la acción policiaca y militar en Juárez: Calderón”**

En el cuarto año de su gobierno, el presidente Felipe Calderón aseguró tener claro que ya no basta la acción policiaca y militar en Ciudad Juárez, pues se requiere una nueva estrategia integral para recomponer el tejido social con el tratamiento de adicciones, empleo, esparcimiento y educación. Con este señalamiento, el mandatario mexicano hizo explícita su intención de dar un viraje a su política de seguridad, que se ha basado en operativos militares. Lo hizo después de reconocer que hay un problema de "deterioro social" en esa ciudad fronteriza. Antes de concluir su gira de siete días por Suiza y Japón, consideró que es "enormemente triste" que se den este tipo de acontecimientos que demuestran un enorme desprecio por la vida entre un sector joven que duele entrañablemente.

**La Jornada, p.6, (Claudia Herrera Beltrán).**

#### **“La lucha de pandillas mancha a la ciudad fronteriza, dice el titular de Gobernación”**

Al referirse a la ejecución de 16 jóvenes, el domingo pasado en Ciudad Juárez, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, dijo que "esa masacre" fue hecha por delincuentes, de ahí que la nueva estrategia para combatir la violencia e inseguridad en ese punto fronterizo se enfocará a abatir "la lucha de pandillas que viene manchando" a esa ciudad fronteriza. Cuando se le preguntó qué mensaje daría a los familiares de las víctimas, dijo: “Lo he dicho y lo reitero, sólo sometiéndose a la ley encontrarán respeto a sus vidas y a sus familias (...) Sométanse a la ley, allí encontrarán el respeto para lo que es más sagrado de la vida”.

**La Jornada, p.6, (Fabiola Martínez).**

#### **“Detecta el IFE que Tv Azteca no transmite spots en otras entidades”**

Apenas el viernes pasado el Instituto Federal Electoral (IFE) aplicó una multa superior a 70 millones de pesos a Televisión Azteca y ya se ha detectado que la empresa no ha transmitido mensajes institucionales en entidades donde se celebrarán elecciones en julio próximo. El IFE analiza si existe alguna razón técnica que justifique por qué los promocionales de los partidos sí están al aire, en contraste con los mensajes institucionales. En caso de que no haya justificación se iniciarán nuevos procedimientos sancionadores. De acuerdo con datos del IFE, al caso de Yucatán –que tiene un proceso electoral en marcha– se ha añadido la detección de "altos índices de incumplimiento" en estados donde ya se iniciaron procesos

similares: Zacatecas, Puebla, Durango y Chihuahua, faltando por corroborar si en el caso Yucatán ya se reanudó la transmisión de spots de la autoridad electoral.

**La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia).**

#### **“Ratifican mineros a Gómez Urrutia como dirigente nacional del gremio”**

El sindicato nacional minero llevó a cabo una asamblea nacional extraordinaria en la que los representantes de diversas secciones del país refrendaron a Napoleón Gómez Urrutia como dirigente del gremio, confirmaron que no van a permitir una agresión contra los trabajadores de Cananea y apoyaron la conformación del Frente Nacional de Mujeres en Lucha por la Dignidad de los Trabajadores de México. De igual manera se acordó crear una guardia permanente en las instalaciones de todas las sedes sindicales en el país, ya que se teme un desalojo de las mismas, y señalaron que "si las intentan invadir serán defendidas con todo".

**La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos).**

#### **“La Corte debe atraer el caso de LFC”**

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) solicitó este martes al cuarto tribunal colegiado en materia del trabajo que turne a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el expediente relativo al amparo que pidió el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) contra el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), por considerar que el máximo tribunal del país debe ejercer su facultad de atracción y resolver en definitiva ese juicio. Según consta en un acuerdo de ese tribunal colegiado relativo al juicio en revisión 12/2010, la dependencia federal solicitó a los tres magistrados que integran el órgano jurisdiccional que antes de emitir su sentencia envíen el juicio a la Corte para que se pronuncie sobre las cuestiones de constitucionalidad que están en litigio.

**La Jornada, p.14, (Alfredo Méndez).**

#### **“Suspenden labores en la STPS; denuncian que autoridades recortan sus prestaciones”**

Empleados de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) cerraron la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA), suspendieron labores y se mantuvieron en plantón a las afueras de esta instancia, en protesta porque, según señalaron, autoridades de la dependencia les anunciaron que sus prestaciones serán recortadas. Personal adscrito a la propia Junta y a otras instancias de la STPS tomó la decisión de parar labores y mantenerse en protesta, ya que, además de que se le quitó el servicio de guardería, se informó que se recortarán diversas prestaciones, como pagos por puntualidad y el pago de viáticos para los actuarios, quienes tienen que realizar diversos traslados diarios para hacer notificaciones y diligencias, incluso en el estado de México, y según se les anunció ahora tendrán que costear de su propio sueldo esos gastos, ya que les dejaron de depositar las compensaciones económicas por los traslados.

**La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz Ríos).**

#### **“Corta el PRD vínculos con el diputado "racista" Ariel Gómez”**

La Comisión Política Nacional del PRD determinó anoche cancelar la relación del partido con el diputado Ariel Gómez León por sus "expresiones de racismo" contra los damnificados de Haití, y pidió a la fracción parlamentaria en San Lázaro expulsarlo del grupo. Por la tarde, el dirigente nacional del sol azteca, Jesús Ortega, deslindó al partido de las declaraciones del diputado federal y aseguró que no es militante del PRD. "Fue electo por el Partido Verde Ecologista en Chiapas y después solicitó su ingreso al grupo parlamentario del PRD." Se le aceptó porque "no conocíamos de esta actitud racista; pero ahora que ya la sabemos no puede estar, por ninguna circunstancia, en el grupo parlamentario del PRD, y menos en el partido".

**La Jornada, p.17, (Con información de Alma E. Muñoz y Georgina Saldierna).**

#### **“Sigue indagatoria contra ediles”**

Los 12 ex servidores públicos de Michoacán liberados el sábado pasado por decisión de un Tribunal Federal, luego de ser acusados de presuntos nexos con el narcotráfico, continúan sujetos a investigación por parte de la PGR, aclaró el vocero de la dependencia, Ricardo Nájera. Recordó que, tras la decisión del Primer Tribunal Unitario de Circuito del Centro Auxiliar de la Séptima Región, los ex funcionarios, incluyendo cuatro alcaldes, fueron dejados en libertad bajo las reservas de ley.

**Reforma, p.2, (Varios).**

#### **“Ligan a Baeza con el narcotráfico”**

El diputado del PAN, Javier Corral, ligó al gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza, con el narcotráfico y aseguró que por ello es omiso ante la ola de violencia que sufre Ciudad Juárez. Durante la sesión de ayer en San Lázaro, Corral pidió la renuncia del gobernador, a fin de que contribuya con la distensión social que requiere la entidad.

**Reforma, p.5, (Claudia Salazar y Armando Estrop).**

## **Internacional:**

#### **“Incumplen 139 de 194 países acuerdo de Copenhague”**

De las 194 naciones que forman parte de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático, tan sólo 55 presentaron en el tiempo acordado –antes del primero de febrero– sus compromisos de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero, de acuerdo con lo establecido en la pasada cumbre de Copenhague. Con base en el programa especial de cambio climático, México acordó una reducción anual de las emisiones de bióxido de carbono de 51 millones de toneladas en 2012 y planteó como objetivo disminuir los gases de efecto invernadero hasta 30 por ciento después de 2020

si los países desarrollados aportan el apoyo financiero y tecnológico como parte de un acuerdo global, indica el documento que envió al organismo internacional el gobierno mexicano el 31 de enero. En el texto se menciona que México decidió asociarse al acuerdo adoptado el 18 de diciembre pasado durante la 15 conferencia de las partes, y constituye un primer paso en la dirección adecuada para fortalecer la acción colectiva contra el cambio climático y que abrirá nuevas ventanas de cooperación en esta importante esfera.

***La Jornada, p.41, (Angélica Enciso).***

#### **“Avances en educación, salud y reducción de la pobreza en 11 años, destaca Chávez”**

Ha comenzado, dice Hugo Chávez, en la ceremonia por sus 11 años en el poder –menos dos días, cuando lo sacaron mediante un golpe de Estado a la postre fracasado–, ha comenzado, dice el presidente de Venezuela, la campaña admirable. El anuncio no hace falta, porque desde hace una década los venezolanos van a las urnas un año sí y otro también, sea en comicios regulares o en referendos sobre la permanencia del comandante –como le llaman sus seguidores y sus ministros– en el poder. Este año, quizás a su pesar, Chávez no es candidato, porque el 26 de septiembre se renueva la Asamblea Nacional (AN, congreso unicamaral) y la oposición anuncia que esta es la suya. Lo hace por todos los medios disponibles, que son muchos pese a las quejas que repercuten fuera de Venezuela sobre la muerte de la libertad de expresión en el país. La semana pasada miles de estudiantes salieron a las calles para manifestarse contra el cierre del canal RCTV Internacional, contra la crisis eléctrica que ha traído apagones al por mayor y contra la violencia delincuencial imparable, las dos últimas llagas que incluso los chavistas admiten.

***La Jornada, p.26, (Arturo Cano).***

#### **“Superior, el costo de ojivas nucleares que la reconstrucción de Haití, afirma Brasil”**

El canciller brasileño Celso Amorim defendió hoy un mundo sin armas atómicas y sostuvo que el costo de producción y mantenimiento de ojivas nucleares es superior al de la reconstrucción de Haití, devastado por un sismo, al hablar ante más de 200 personajes reunidos en un foro por la coalición Global Zero. El desarme es un objetivo complejo, caro y largo, pero es una decisión política tanto como la decisión de no proliferación, sostuvo el diplomático, para quien ha llegado el momento del desarme nuclear, la posibilidad de concluir las negociaciones sobre el tratado que reemplazará al Start I entre Estados Unidos y Rusia.

***La Jornada, p.27, (Afp).***

#### **“Fracasa una prueba de cohetes del Pentágono”**

Una prueba de cohetes estadounidenses fracasó el domingo por un problema de radar, informaron ayer medios locales, que citaron al Departamento de Defensa en Washington. Un cohete fue lanzado desde una instalación militar de pruebas en el atolón Kwajalein, en las islas Marshall del océano Pacífico. Seis minutos después despegó un misil interceptor desde la base aérea Vandenberg en California. Ambos cohetes volaron con éxito, pero el segundo no logró interceptar al primero. La causa de la falla se atribuye al sistema de radar.

***La Jornada, p.27, (Dpa).***

#### **“Protesta Argentina por la exploración petrolera que realiza GB en las Malvinas”**

La cancillería argentina citó hoy a la embajadora británica en Buenos Aires, Shan Morgan para entregarle una nota de “enérgica protesta” ante el anuncio de que Inglaterra inició una exploración petrolera al norte de las islas Malvinas, que Gran Bretaña ocupa colonialmente desde el siglo XIX. Las perforaciones en busca de petróleo son analizadas como una severa provocación, ya que Argentina ha obtenido el apoyo de América Latina y otras naciones en el mundo, en su demanda de descolonizar de las islas ubicadas en zonas de la plataforma continental argentina. En 1982, y aparentemente en una jugada política de Estados Unidos y Gran Bretaña se alentó al entonces presidente de facto, el general Leopoldo Fortunato Galtieri, y al resto de integrantes de la Junta Militar a recuperar las islas, lo que llevó a la guerra del Atlántico Sur con el desplazamiento de la flota británica.

***La Jornada, p.28, (Stella Callón).***

#### **“Reitera Cuba que el derechista Martinelli dio por concluido el programa Operación Milagro”**

Cuba salió hoy en defensa de su programa Operación Milagro en América Latina, de cirugías oftalmológicas gratuitas, tras señalar que fue el nuevo gobierno panameño, del conservador Ricardo Martinelli, el que dio por concluida la iniciativa con la que se devolvió la vista a 50 mil personas en el país canalero. Bajo el título Los ojos abiertos de América Latina, el diario oficial Granma informó de la retirada inmediata de los médicos cubanos que cumplen la misión en el país itsmeño, anunciándola como una decisión tomada unilateralmente por el gobierno panameño, que por su parte acusó el lunes de lo mismo a Cuba. Granma recordó que el ministro panameño Franklin Guevara anunció el pasado 5 de enero la sustitución de la Operación Milagro por el programa Visión 2020.

***La Jornada, p.29, (Afp y Reuters).***

#### **“Rechaza Irán el despliegue del sistema de defensa antimisiles de EU en el Pérsico”**

Irán, que se dijo listo para enviar su uranio enriquecido al exterior para obtener a cambio el combustible altamente enriquecido que necesita para su reactor de investigación de esta capital, rechazó este martes el despliegue del sistema de defensa antimisiles de Estados Unidos en el golfo Pérsico, y lo acusó de intentar provocar fobia en su contra en Medio Oriente. El domingo trascendió que Washington busca la extensión de sistemas de defensa de misiles con base terrestre y marítima en y alrededor del golfo Pérsico, para contrarrestar lo que ve como una amenaza misilística (sic) de Irán.

Consideramos estas medidas como una conspiración y un complot de países extranjeros para crear un sentido de fobia hacia Irán, dijo el portavoz de la cancillería, Ramin Mehmanparast.

***La Jornada, p.29, (Reuters, Afp, Dpa y The Independent).***

**“Redujo la crisis el armamentismo: IISS”**

La crisis económica redujo los presupuestos de defensa en el mundo en 2009, año en que sólo Asia –encabezada por India y China– siguió aumentando de manera significativa sus gastos militares, señaló el Instituto Internacional de Estudios Estratégicos (IISS). En su informe sobre el estado de las fuerzas armadas en el mundo en 2010, destacó las consecuencias de la crisis, que en 2010 obligó a los gobiernos a cuidar el estado de sus déficits públicos. En cambio, Asia parece determinada a continuar con sus gastos militares. En contraste con lo que ha sucedido en las economías avanzadas, India y China han mantenido su tendencia de incremento de dos dígitos en gastos de defensa, agregó el informe.

***La Jornada, p.29, (Afp).***